

Des patrouilles citoyennes opérationnelles à l'Ospédale

Les bénévoles de l'Associazione di lotta contra u focu (ALCF) entrent en action. Depuis mi-juillet, les vingt membres de cette association, composée de bénévoles-citoyens de la région de Porto-Vecchio, ont officiellement démarré leurs rondes dans la forêt de l'Ospédale et ses alentours. Ils auront pour mission de sillonner le maquis et de repérer d'éventuels départs de feu ou gestes dangereux. "Notre objectif principal est avant tout la dissuasion, notamment envers les potentiels pyromanes, insiste Alexandre Marioni, président de l'ALCF à Porto-Vecchio. Ensuite, nous avons pour but de prévenir et d'alerter le plus grand nombre sur le risque incendie."

Des locaux à sensibiliser

Ce travail de l'ombre a été mis en place à la suite des multiples départs de feu l'été dernier. À l'origine bien souvent : les manquements de nombreux locaux. "La plupart des gros départs de feu pro-



Le président de l'association, Alexandre Marioni, organise et répartit les différentes patrouilles présentes sur zone toute la journée.

viennent de gens du coin, continue le président de l'ALCF. Ils font des écobuages dans leur jardin et ne maîtrisent pas le feu. Ils ne voient pas le mal et souvent ne sont pas au courant des arrêtés préfectoraux sur la question." La sensibilisation est donc une af-

faire d'information. "Prévenir que le démaquisage est une obligation pour les propriétaires ou encore que les feux de camp sont interdits, ça fait aussi partie de notre mission!"

Des bénévoles formés par des professionnels

Des recommandations sur lesquelles le commandant Paul Tafani et le capitaine Sylvain Giannini de la caserne de Porto-Vecchio ont insisté lors d'un stage de formation adressé aux bénévoles en amont des premiers départs sur le terrain. "Ce travail de prévention du risque incendie est très important pour nous. Mais attention, vous n'êtes pas des pompiers et vous ne devez pas gêner leur travail", a rappelé Sylvain Giannini aux membres de l'association. C'est d'ailleurs sur ce dernier point que le capitaine a particulièrement insisté.

Avec la multiplicité des ac-

teurs sur le terrain, les bénévoles doivent être conscients du rôle de chacun. "Nous sommes là pour aider les pompiers, prévient Alexandre Marioni. Et cette formation nous a permis de savoir comment les prévenir, quel canal à utiliser, quelles informations à donner, etc."

À terme, le projet de l'association est de placer des plaquettes de prévention sur tous les lieux d'arrivée en Corse (aéroports, ports, campings, etc.). "Il faut que tout le monde soit informé des bons gestes à faire et de ceux à éviter", assure Alexandre Marioni. Idem pour les futures générations. À la rentrée scolaire, l'ALCF se rendra dans les écoles scolaires pour rencontrer de jeunes élèves. Là encore, il s'agira pour les bénévoles d'alerter et de sensibiliser. Objectif ? Faire de ces enfants de futurs locaux conscients du risque incendie.

LUCAS BIDAULT



Les dernières consignes sont données avant de partir sur le terrain.